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Requerimento 
 

 
Muitas famílias açorianas sabem por experiência própria que as “férias de Natal” são sempre curtas 
para que os nossos estudantes em prosseguimento de estudos em instituições de ensino superior 
no continente possam realizar as suas reuniões familiares de fraterna convivência e também 
participar em eventos de partilha em comunidade nas nossas ilhas, algo tão arreigado na nossa 
cultura e tradição nesta época festiva que presentemente atravessamos. 
 
O novo modelo de transporte aéreo de passageiros na Região Autónoma dos Açores não 
conseguiu resolver alguns velhos problemas de mobilidade para os estudantes das ilhas menos 
populosas do nosso arquipélago, ficando estes jovens muito prejudicados face aos estudantes das 
ilhas com ligações aéreas diretas ao exterior (Santa Maria, São Miguel, Terceira, Faial e Pico). 
 
Nestas “férias de Natal” foram muitos os estudantes das ilhas açorianas sem ligação de voos 
diretos do continente (a saber, as ilhas de São Jorge, Graciosa, Flores e Corvo) que se depararam 
com extremas dificuldades para efetuar reserva na SATA onde conseguissem chegar a casa da sua 
família no mesmo dia em que saiam da sua cidade de estudos. 
 
Os estudantes universitários das ilhas açorianas sem gateway foram forçados a realizar pernoita 
nalguma outra ilha antes de chegar a casa da sua família ou então apenas conseguiram “ligação 
direta” uns dias mais tarde, assim perdendo alguns dias destas suas curtas férias natalícias onde 
vem passar as festividades junto dos seus familiares. 
 
O mesmo problema, sabe a Representação Parlamentar do PCP, está a acontecer com os 
estudantes dessas ilhas quanto à reserva na SATA para regressarem à sua cidade de estudos, 
onde têm frequências e exames logo no início do mês de Janeiro. 
 
Sendo este um problema que todos os Natais sempre acontece com os nossos estudantes das 
ilhas sem gateway, a Representação Parlamentar do PCP defende que a SATA deveria realizar um 
reforço de voos de ligação para as ilhas de São Jorge, Graciosa, Flores e Corvo de forma a 
acomodar as necessidades de reservas das viagens dos nossos estudantes no continente e para 
que estes regressem à sua cidade de estudos no mesmo dia em que saíram de casa da sua 
família, sem obrigação de pernoita noutra ilha nem perda de mais nenhum dia das curtas “férias de 
Natal” junto dos seus familiares. 
 
Os voos entre as ilhas dos Açores são fundamentais para que existam condições de maior 
acessibilidade e plena mobilidade de e para qualquer uma das ilhas da Região e destas para o 
exterior, sendo esta uma condição essencial para a coesão da Região, bem como para propiciar 
condições de igualdade entre todos os residentes das nove ilhas do nosso arquipélago. 
 
Este recorrente problema com os “voos para os estudantes” tem de ser solucionado com a máxima 
urgência, não devendo voltar a ocorrer, seja nas férias escolares do Natal seja na Páscoa. 
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Assim, a Representação Parlamentar do PCP, ao abrigo das disposições regimentais 
aplicáveis, solicita com urgência ao Governo Regional as seguintes informações: 
 
Tem o Governo Regional conhecimento que muitos estudantes universitários das ilhas sem 
gateway não conseguiram chegar a casa da sua família no mesmo dia em que saíram da sua 
cidade de estudos, devido a inexistência de vagas nos voos da SATA de ligações interilhas? 
 
Tem o Governo Regional conhecimento que muitos estudantes universitários das ilhas sem 
gateway se viram forçados a realizar pernoita noutra ilha devido a inexistência de vagas nos voos 
da SATA nas ligações interilhas? 
 
Tem o Governo Regional conhecimento que, no início do próximo mês de Janeiro, muitos 
estudantes universitários das ilhas sem gateway se deparam com o problema de não conseguirem 
regressar à sua cidade de estudos no mesmo dia da saída de casa da sua família, devido à 
escassa disponibilidade de vagas nos voos interilhas e nas ligações com Lisboa e Porto? 
 
Tenciona o Governo Regional intervir com urgência para que este caso seja rapidamente 
solucionado? 
 
 
 
Santa Cruz das Flores, 22 de Dezembro de 2017 
 
 
 
 

O Deputado do PCP Açores 

 
(João Paulo Corvelo) 


